

¿Qué son las BiodiverCiudades?

Son ciudades que apuestan a transformarse desde la naturaleza, incorporando la biodiversidad local y regional en la planificación y gestión urbana como el eje de su desarrollo socioeconómico.

De acuerdo con el Foro Económico Mundial y el Instituto Humboldt, el concepto de BiodiverCiudades busca incorporar el desarrollo urbano sostenible en los procesos de planificación de ciudades, a través de estos **principios**:

-  Sanar el vínculo urbano-rural
-  Reincorporar la biodiversidad al tejido urbano
-  Desarrollar la competitividad de la base biológica
-  Promover mejores arreglos de gobernanza
-  Liderar el cambio hacia un nuevo sistema de valores

El reto

América Latina y el Caribe alberga **más del 50%** de la biodiversidad del planeta distribuida en:

-  Humedales
-  Arrecifes de corral
-  Llanuras
-  Manglares
-  Bosques
-  Otros ecosistemas
-  Selvas

Somos la segunda región más urbanizada en el mundo: **81%** de la población vive en áreas urbanas.

30% de la población vive en condición de pobreza y en las zonas de mayor riesgo climático.

Si bien el **proceso de urbanización** ha sido negativo, **puede volverse positivo**: para ello necesitamos que las ciudades y sus territorios transformen su modelo de desarrollo y pongan el foco en la preservación, restauración y uso sostenible de la biodiversidad.



Conoce la declaración de Barranquilla y los gobiernos firmantes

La Red de BiodiverCiudades de América Latina y el Caribe

Es un espacio de articulación entre CAF –banco de desarrollo de América Latina y el Caribe– y los gobiernos locales de la región que busca pasar de la aspiración común a la acción coordinada, para la identificación, estructuración y financiamiento de intervenciones urbanas sostenibles de calidad y alto impacto.

La Red es impulsada por CAF en alianza con el **Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander von Humboldt** y el **Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Habitat)**.

¿Por qué CAF crea la Red?

En 2021, CAF decidió convertirse en el banco verde y de los subnacionales de América Latina y el Caribe. En ese marco, creó una **Estrategia de Desarrollo Urbano** para construir ciudades y comunidades más verdes, justas y prósperas.

La Red nace para acompañar a los gobiernos de América Latina y el Caribe en este propósito y que integren efectivamente la conservación, restauración y uso sostenible de la biodiversidad.

La visión de BiodiverCiudades está alineada con la **Nueva Agenda Urbana (NAU)**, que busca ciudades y asentamientos humanos ambientalmente sostenibles, y seis ODS clave.



+



De la propuesta a la gestión ¿Qué ofrece la Red?

Pasar de la propuesta a la gestión implica apostar por procesos de desarrollo urbano adaptados a las necesidades y contextos de los gobiernos locales. Para ello la Red pone a disposición una **amplia y variada oferta**:



Asistencia especializada y focalizada para proyectos de desarrollo urbano sostenible.

Diagnósticos de necesidades e intereses, asistencia técnica y otros.



Intercambio de experiencias para replicar el éxito alcanzado en intervenciones urbanas clave.

Eventos, intercambios de conocimientos, entre otros.



Incubación para transformar ideas en proyectos altamente financiables.

Mentoría, incubación, aceleración y procesos de preinversión.



Fortalecimiento de capacidades mediante cursos de formación para alcaldes y sus equipos.

NOOC, MOOC, webinars, guías metodológicas y otros.



Vocería regional y global para elevar diálogos comunes.

Gobernanza participativa y comunicación inclusiva.



Búsqueda de financiamiento acercando a la Red a alternativas de negocio y aliados.

Asesoramiento, alianzas con actores y facilidades de financiamiento.



Buscamos generar un diálogo y un camino para reestablecer la relación con la naturaleza y al mismo tiempo reconocer el valor de las ciudades como centro de la creación de soluciones para luchar contra la inequidad y la pobreza. Por ello, desde CAF hemos convocado a los alcaldes para que sean protagonistas de esta reflexión y para convertir a las ciudades en BiodiverCiudades.

Sergio Díaz-Granados
Presidente Ejecutivo de CAF



Para mayor información visita **nuestra web** o si eres parte de un gobierno local escríbenos a **biodiverciudades@caf.com**

